

理研会報

行研究部
印教科局
事務室
成田市立成田小学校
成田市幸町948-1

平成10年度 目次教研 参加報生口

三里塚小学校 村田 正志

本年度は、次の三つの柱で提案が行われました。

一、環境教育（四本）

二、指導法の改善（四本）

三、子供の興味関心を高める理科

学習のありかた（三本）

その中で、特に地域の自然を生かした環境教育の提案が印象深く残りました。

夷隅支部・地域のネイチャー

セントー指導員を活用し、年間を通した野鳥観察を行いました。四

年生「季節と生き物」の中で行つたツバメの巣作りに挑戦は、直接

体験を通して、身近なツバメのもつ能力を認識できるという点で、すばらしい実践だと思いました。

市原支部・地域にある川や用水路を教材とした環境学習。今は汚れてしまった地域の川を調査し

たり、以前の川の様子を地元のお年寄りから聞いたりして、この川

をきれいにするための方法を児童

を見る。破壊されてしまった川を

見る。そして現在の大変さに気づく。その体験こそが大切である。

（多古町立中村小学校校長 関守雄先生）

「いつでも暮らしとどう関わるのかを考えて実践してほしい。地域の歴史、政治的背景、人間の倫理観についてぜひ触れてほしい。

また、きれいなものに感動する。破壊されたものに驚愕する。調査を通じて地域の人々と出会う。こ

れらの体験が自分の暮らしを変え、殺菌せずにそのまま生活用水として利用されていると聞き驚き

ました。しかし、この水も集落の近くを通ることに大腸菌の数を増やしていくことに、子供たち自身が気づいたということでした。

君津支部・小櫃川河口干潟を教材にした環境学習。子供たちは、千潟の生物、今の様子と昔の様子を調査し、比較することで千潟のすばらしさを認識しました。さら

にこのすばらしさを地元に広めるためにビデオを作成したり、地元

FM局を利用するなど、ダイナミックな実践でした。

これらの環境教育に対して、共

感想がありました。

「現在理科学習における環境教

育が大変重視されている。環境教

育にはそもそも正しい一つの答え

の違いを考えなければならぬ」と

いいました。

同研究者の先生方からは次のよう

な指導がありました。

「現在理科学習における環境教

育が大変重視されている。環境教

育にはそもそも正しい一つの答え

の違いを考えなければならぬ」と

いいました。

原山中学校 鈴木 宏

鈴木 宏

きた生徒が多く見られ、この自然を残していくことを考える生徒がたくさん出てきたなどの成果が見られたことが報告されました。

私たちの印旛支部は二つの柱の科学的思考に関する提案を行い

が試行錯誤のもと、いろいろな仕事測定器を作りそれで実験を行う

デアだと思いました。

全部のレポートを紹介できませ

んでしたが、どれも実践に基づいて議論の柱そのものの科学的思考を

議論の柱そのものの科学的思考を育てる指導という内容で発表を行

いました。六年計画の五年目とい

てきました。今年度の討議の柱は、「環境学習に関する事柄」「科学的思考に関する事柄」「教材・教具に関する事柄」の三つでした。

私が参加した中学校理科では、

討議の柱を三つ設け、その内容に子を報告させていただきます。

私が参加した中学校理科では、

討議の柱を三つ設け、その内容に

子を報告させていただきます。

私が参加した中学校理科では、

討議の柱を三つ設け、その内容に

子を報告させていただきます。

私が参加した中学校理科では、

討議の柱を三つ設け、その内容に

子を報告させていただきます。

私が参加した中学校理科では、

討議の柱を三つ設け、その内容に

子を報告させていただきます。

手で仕事を測定する装置を作成し実験を行い、その結果を発表し、評価カードを使って互いに評価を行った。この柱に関しては私たちの印旛支部は二つの柱の科学的思考に関する提案を行い

が試行錯誤のもと、いろいろな仕事測定器を作りそれで実験を行う

デアだと思いました。

全部のレポートを紹介できませ

んでしたが、どれも実践に基づいて議論の柱そのものの科学的思考を

議論の柱そのものの科学的思考を育てる指導という内容で発表を行

いました。六年計画の五年目とい

てきました。今年度の討議の柱は、「環境学習に関する事柄」「科学的思考に関する事柄」「教材・教具に関する事柄」の三つでした。

私が参加した中学校理科では、

討議の柱を三つ設け、その内容に

子を報告させていただきます。



——細編集後記——

理研会報第二百六十八号をお届けいたします。今回は、「県教研

会」の記事を載せました。

次号は「私の教育実践」を掲載

*投稿等につきましては、各研究

部長にお尋ねください。

その結果、市内の自然を再認識で

の提案は、生徒自身が自分たちの

関心を高めようとするものでした。

その結果、市内の自然を再認識で

の提案は、生徒自身が自分たちの